
  

 

 

 

 

 
 

Province de Québec, municipalité de la paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
 
Procès-verbal de la séance de consultation publique du Conseil municipal de la paroisse de 
Sainte-Anne-de-Sabrevois, tenue mardi, 4 juillet 2017 à 19 h 00, à l’Hôtel de ville, situé au 
1218, route 133 à Sainte-Anne-de-Sabrevois, sous la présidence du maire, M. Jacques 
Lavallée. 
 
Conseillers(ères) présents(es) : Mmes Teresa Gagnon  
  Geneviève Girard 
 
 MM.  Guy Chamberland 
  Frédéric Bélisle 
    

QUORUM 
Le directeur général et secrétaire-trésorier, M. Fredy Serreyn, est présent. 

 
 

 

2017-07-004-001      Ouverture de l’assemblée de consultation publique 
 
Il est proposé par Geneviève Girard, appuyée par Guy Chamberland:         

 
L’ouverture de l’assemblée de consultation à 19h00.  

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

2017-07-004-002 Consultation pour le premier projet de règlement numéro 401-15 
 

Explication de la demande : 
 
Projet de règlement numéro 401-15 modifiant le règlement numéro 401 
intitulé zonage afin de créer la zone R-10 et agrandir la zone R-4 
 
Présentation de l’ensemble des documents, 
 
Aucune intervention des citoyens, 
 
 

 
   2017-07-004-003   Fermeture de l’assemblée de consultation publique 

 
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Geneviève Girard: 
  
La fermeture de l’assemblée de consultation publique à 19h30 
 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 

_____________________________   ________________________________ 
Jacques Lavallée, maire   Fredy Serreyn,  Directeur général et 
      Secrétaire-trésorier 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Province de Québec, municipalité de la paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
 
Procès-verbal de la séance régulière de l’Assemblée du Conseil municipal de la paroisse de 
Sainte-Anne-de-Sabrevois, tenue mardi, 4 juillet 2017 à 19 h 30, à l’Hôtel de ville, situé au 
1218, route 133 à Sainte-Anne-de-Sabrevois, sous la présidence du maire, M. Jacques 
Lavallée. 
 
Conseillers(ères) présents(es) : Mmes Teresa Gagnon  
  Geneviève Girard 
 
 MM.  Guy Chamberland 
  Frédéric Bélisle 
    

QUORUM 
Le directeur général et secrétaire-trésorier, M. Fredy Serreyn, est présent. 

 
 

 

2017-07-001 Ouverture de l’Assemblée régulière 
 
Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé par Guy Chamberland:         

 
L’ouverture de l’Assemblée à 19h30.  

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

2017-07-002 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Geneviève Girard:         
 

 

D’ajouter le point 5.1 Vacance au poste de Maire, processus électoral; 

 

L’adoption de l’ordre du jour tel que modifié, en laissant le point varia 
ouvert. 

 

Adoptée à l’unanimité. 
 

 
 

2017-07-003 Rapport de l’inspecteur pour le mois de juin 2017 
 
   
 

Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé par Geneviève Girard: 
 

    L’adoption des rapports de l’inspecteur pour le mois de juin 2017, selon les 
documents déposés. 

 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
2017-07-004 Adoption des procès-verbaux des assemblées régulières 

de mai et juin 2017 
 
CONSIDÉRANT  qu’une copie des procès-verbaux des assemblées régulières 

 du 1er mai ainsi que du 5 juin, ont été remises à chaque 
 membre du Conseil avant l’assemblée, ce qui dispense de 
 lecture; 

 
 
 
 



 
                  
Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé par Guy Chamberland: 
 
L’adoption des procès-verbaux des assemblées régulières du 1er mai et 5 
juin 2017, tels que déposés aux membres du Conseil. 
 
 

        Adoptée à l’unanimité 
 
 
 

2017-07-005       Démission de la conseillère madame Isabelle Allard 
 
 

            CONSIDÉRANT       la réception de la lettre de démission de la Conseillère 
 Isabelle Allard, par courriel; 

 
 CONSIDÉRANT        que le secrétaire-trésorier donne avis de vacance au poste  

  antérieurement occupé par cette Conseillère; 
 
 

 Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Frédéric Bélisle : 
 
 Que le Conseil ne décrètera pas d’élection partielle afin de combler le 

poste vacant, le tout en conformité de la section II, chap. XI, de la Loi sur 
les Élections et Référendums, L.E.R.M.; L.R.Q. c. E-2.2; 

 
 
        Adoptée à l’unanimité 

  
 
2017-07-005.1 Vacance au poste de Maire, processus électoral 
 
                                        
CONSIDÉRANT le décès de Monsieur Denis Rolland, Maire, ainsi que l’avis 

au Conseil de la vacance du poste de Maire lors de la 
présente séance;  

 
CONSIDÉRANT le chapitre XI de la Loi sur les Élections et Référendums 

L.E.R.M.; L.R.Q. c. E-2.2, « vacances au Conseil et 
procédures pour les combler »; 

 
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Frédéric Bélisle: 
 
Que le Conseil ne décrètera pas d’élection partielle et qu’en conséquence 
le Conseil doit élire l’un d’entre eux à ce poste à l’intérieur d’un délai de 
30 jours, selon la procédure de cooptation décrite à la Loi; 
 
Mise en candidature :  M. Jacques Lavallée 
 
M. Jacques Lavallée est élu par acclamation au poste de Maire et proclamé 
élu pour le reste du terme; 
 
 

Adoptée à l’unanimité. 
  
 

 
2017-07-006 Hommage à monsieur Denis Rolland 
 
 
CONSIDÉRANT les nombreuses années de service à titre de Conseiller et 

Maire de la Municipalité de Sainte-Anne-de-Sabrevois, ainsi 
que son implication à l’intérieur d’une multitude de 
comités relatifs à la vie publique;  

 
CONSIDÉRANT l’hommage de la Chambre des communes lui étant rendu 

pour commémorer ses 45 années consacrées à la vie 
municipale, dont plus de 25 ans à tire de Maire; 

 



 
 
 
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Teresa Gagnon: 
 

  De nommer en sa mémoire le Parc du Centenaire; «  Parc Denis-Rolland »; 
 
  D’ajouter au monument existant une plaque commémorative et   
  honorifique afin de souligner sa contribution exceptionnelle à la   
  Municipalité de Sabrevois; 
 
  D’installer une pancarte/affiche identifiant le nom « PARC DENIS- 
  ROLLAND » sur les lieux; 
 
  De maintenir la plaque d’identification et le siège de Maire vacant jusqu’à 
  la prochaine élection; 
 
   

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

2017-07-007                   Appel d’offres rue Des Saules (parc) et trottoirs de la route 
133 - SEAO 

  
CONSIDÉRANT  la réalisation des plans et devis pour les deux projets de 

réfection routière de la rue Des Saules (pavage) et du 
remplacement des trottoirs à l’intérieur du périmètre 
urbain; 

  
CONSIDÉRANT les programmes d’assistance financière T.E.C.Q. et de la 

programmation de travaux approuvés, ainsi que 
l’évaluation des coûts des travaux préparée par la firme de 
consultants Cima+;  

    
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Frédéric Bélisle: 
 
D’effectuer la publication sur le système électronique d’appels d’offres, 
S.E.A.O. les plans et devis ainsi que les documents annexés pour les deux 
projets décrits; 
 
Le tout selon la politique de gestion contractuelle de la Municipalité; 
 

  
Adoptée à l’unanimité. 

 
 
 

2017-07-008 Adoption du premier projet de règlementation 401-15 
  
 
CONSIDÉRANT  l’avis de motion déposé avec le projet de règlement 401-15; 
  
CONSIDÉRANT la séance de consultation publique tenue le 4 juillet 2017; 
 
CONSIDÉRANT qu’aucune intervention n’a été produite;  
    

Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé par Geneviève Girard : 
 
D’adopter le « PREMIER PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 401-15 
MODIFIANT LE RÈGLEMENT NUMÉRO 401 INTITULÉ ZONAGE AFIN 
DE CRÉER LA ZONE R10 ET AGRANDIR LA ZONE R-4 »; 
 
Tel que rédigé sans modifications et de transférer à la M.R.C. le règlement 
401-15 pour avis de conformité au schéma d’aménagement régional; 
 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 



 
 
 
 
2017-07-009                   Affichage terrain de jeux et parc 
 
  
CONSIDÉRANT  la multiplicité des affiches d’interdictions et d’obligations 

destinées aux utilisateurs des terrains de jeux; 
  
CONSIDÉRANT que la gestion de cet affichage devient difficile, ainsi que 

d’établir les emplacements distincts;  
    

Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Teresa Gagnon: 
 
De mettre en fabrication une affiche unique incorporant l’ensemble des 
interdictions et obligations requises; 
 
De faire préparer trois exemplaires pour différents emplacements 
(terrains de jeux, parcs et quai Ryan); 
 

  
Adoptée à l’unanimité. 

 
 
 
2017-07-010 Dépôt des états financiers du Centre d’Arts de Sabrevois 
 
CONSIDÉRANT la préparation de l'état des revenus et dépenses de 

l'organisme du C.A.S. pour l'année 2016-2017 ainsi que la 
vérification comptable des informations ;  

 
  

 
Il est proposé par Frédéric Bélisle , appuyé par Geneviève Girard : 
 
De déposer les états financiers du C.A.S. aux archives de la Municipalité ;  
 

Adoptée à l’unanimité. 
 

 
 

2017-07-011 Prolongement de la ligne d’Hydro-Québec pour la rue 
Normandie 

 
 
-point reporté lors d'une prochaine assemblée-  
 

 
 
 

2017-07-012              Règlement 700 phase 2 – Transmission pour approbation 
M.A.M.O.T.  

 
   CONSIDÉRANT     la révision du projet de réfection routière du Rang Bord-de-

l'Eau, ainsi que l'estimation des coûts, autorisée selon l'accord 
de principe du M.T.Q.  prog. R.R.RL. ; 

 
  CONSIDÉRANT l'avis de motion et l'adoption du règlement #700, lors de la 

dernière assemblée du Conseil  ;  
 

  Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Frédéric Bélisle: 
 

De Transmettre le " Règlement décrétant des travaux de reconstruction 
de la route 225  (rang Bord-de-l’Eau) phase 2, et décrétant un emprunt de 
financement permanent relativement au coût de réalisation des travaux 
au montant de 2 900 000$"   au M.A.M.O.T. pour approbation; 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
D'expédier l'ensemble des documents nécessaires au registraire du 
M.A.M.O.T. division des infrastructures ; 
  

Adoptée à l’unanimité. 
 

  
 

2017-07-013               Dépenses du mois de juin 2017 à être autorisées  
 
 

   CONSIDÉRANT  que les membres du Conseil ont reçu la liste des dépenses 
 du mois de juin 2017 et que ceux-ci confirment en avoir pris 
 connaissance; 

 
 

Il est proposé par Frédéric Bélisle  , appuyé par Guy Chamberland: 
 

D’autoriser les factures et le paiement des dépenses du mois de juin 2017 et 
ce, tels que présentés dans le rapport mensuel. 
 
Avec la certification de fonds disponibles par le secrétaire-trésorier. 
 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
2017-07-014             - Correspondance -  
 

 Lecture de la lettre de réclamation de dommage à un pneu présumément dû à l'état 
de la chaussé; 

   
 
CONSIDÉRANT   l'analyse des circonstances liés à cette réclamation ; 
 
CONSIDÉRANT   les articles 1127.1 et ss. du Code Municipal ;  

 
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé  par Geneviève Girard : 
 
De refuser la réclamation et d'expédier une lettre de justification; 

  
 
      Adoptée à l’unanimité. 
 
 
2017-07-014.1       - Entretien Cours d'eau Dubuc  -  
 
 

         CONSIDÉRANT l'abolition du règlement de verbalisation du cours d'eau 
                Dubuc par la M.R.C. ; 

 
CONSIDÉRANT que ce fossé ne correspond plus aux critères de la définition 

de cours d'eau et qu'il est situé à l'intérieur de l'emprise de 
la route 133, de juridiction provinciale ;  

 
Il est proposé par Guy Chamberland , appuyé  par Frédéric Bélisle: 
 
De transmettre la demande d'entretien et de nettoyage du "fossé", 
correspondant à l'ancienne désignation du cours d'eau Dubuc au 
Ministère des transports, centre de service Saint-Jean pour la préparation 
des travaux; 
 
                 Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

2017-07-014.2   -  Disponibilité budgétaire pour l'Organisme des sports et loisirs- 
  

         CONSIDÉRANT    la demande de l'Organisme des sports et loisirs de Sabrevois,         
 afin d'effectuer la gestion des sommes   allouées lors du 
 budget  2017  et qu'il est de la volonté de cet organisme de 
 cumuler la contribution municipale pour des projets 
 d'immobilisations long terme ; 

 
    CONSIDÉRANT que l'organisme doit déposer ses états financiers ainsi que 
                                   le bilan des revenus et dépenses de façon annuelle ;   

 
Il est proposé par Geneviève Girard, appuyée  par Guy Chamberland : 
 
De transférer le solde de disponibilité budgétaire à l'Organisme des loisirs 
et sports de Sabrevois, ou de consolider les montants disponibles à un 
poste de surplus budgétaire réservé ;   
 
                 Adoptée à l’unanimité. 
 
 

2017-07-014.3              - Participation financière ; tournoi de karaté - 
  

          CONSIDÉRANT         la participation d'une résidante de Sabrevois à un tournoi  
  de  karaté de haut niveau, ayant lieu à l'extérieur de la  
  province; 

 
CONSIDÉRANT    que la Municipalité souhaite souligner et encourager la 

participation des jeunes de la communauté qui se 
démarquent par leur initiative à un sport de calibre 
international;    

 
Il est proposé par Teresa Gagnon , appuyée  par Geneviève Girard  : 
 
De verser un montant de  $ 200.00 à  Mlle Ophélie Darche pour 
l'assistance financière relative aux frais de déplacement pour sa 
participation à cet évènement sportif;  
 
                 Adoptée à l’unanimité. 
 
 

2017-07-015 -varia- 
 
 Remerciements du Comité de saine alimentation pour la 

participation de la Municipalité au projet "Fruigumes" du 
Centre d'entraide régional  (CERH); 

 
 

2017-07-016 Période de questions 
 

2017-07-017  Fermeture de l’Assemblée 
 

 
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Geneviève Girard: 

 
La fermeture de l’Assemblée à 20h05.   

 
Adoptée 

 
 

_____________________________   ________________________________ 
Jacques Lavallée, maire   Fredy Serreyn,  Directeur général et 
      Secrétaire-trésorier 
 


